
IGF2018 参加雑感

一般社団法人インターネットユーザー協会
事務局長 香月啓佑

IGF2018 日本報告会



全体的な感想
• 同じイシューであってもその国の状況に応じて持っている問
題意識はさまざま
• そもそもの接続環境、国家による接続コントロール、ブロッキング、検閲、
政府によるジャーナリストへの攻撃など……

• どの議論を日本に持ってくるべきかは精査が難しい

• 知的財産権に関する議論はほぼ消えた
• ブロックチェーンも減った

• フェイクニュースに関する議論のエコーチェンバー化
• フェイクニュース対策はIGの議論なのか？

• どの国でもYouth Radicalizationの問題は深刻



“as Macron said 
yesterday…”



holistic 
approach



マクロン発言から懸念されること

• Civil Societyからの参加しにくさ

• 何かを決めるとなると「日本」の意見として捉えら
れる恐れ

• 現在の自由参加形式ができなくなってしまうのでは
ないか？

• 現状のバイ会合には市民社会は呼ばれない。とする
と議論そのものが空洞化する恐れがある。


